



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

## PROYECTO DE DECLARACION

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su beneplácito al cumplirse, el día 9 de agosto, el centenario de la Escuela N 15 del Distrito Escolar 17 “Antonio Devoto” de la Ciudad autónoma de Buenos Aires

## FUNDAMENTOS

La escuela número 15 del distrito escolar 17 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, es una escuela de nivel primario y de jornada simple que comenzó a funcionar en una casona construida por Don Antonio Devoto y su primera esposa, la Señora Rosa Viale. El edificio tenía por objetivo ser utilizada como Villa Solariega, aunque después sería su residencia definitiva.

El edificio que ocupó la escuela, se construyó con el frente dando a la calle Mercedes 4002, quedando como testimonio del ayer la primitiva construcción con su entrada por Salvador María Del Carril, conocida en aquel entonces como Avenida Nacional. Es el arquitecto francés Paul (Pablo) E. Pater quien se ocupa de la remodelación y ampliación, en 1920, de la casa que perteneciera a Antonio Devoto y su primera mujer Rosa Viale y que fuera proyectada por el ingeniero arquitecto Juan Antonio Buschiazzo.

Al fallecer Devoto, su viuda y segunda mujer Elina Pombo, dona la propiedad para establecimiento escolar y el 9 de mayo de 1921 fue inaugurada como edificio escolar

Un poco de historia nos remonta a la Ex Casa Solariega de Antonio Devoto (c.1891).

Proyectada por el arquitecto italiano Giovanni (Juan) Antonio Buschiazzo entre 1889 1891 para Antonio Devoto, por ese entonces presidente del Banco Inmobiliario, quién encargó al arquitecto la maratónica tarea del trazado de la villa que él fundara y su casa particular.

La fachada principal de la misma da al Boulevard Salvador María Del Carril que en tiempos pasados era conocida como Avenida Nacional. La casona fue de las primeras construcciones que tuvo el barrio y que afortunadamente sigue estando sobre uno de los costados de la Plaza Arenales, extensión de cuatro manzanas que sirvió de eje para la planificación de la villa suburbana.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Antonio Devoto fue un destacado miembro de la Generación del Ochenta y estuvo vinculado a las élites de su época. La historia lo considera un exitoso comerciante que, con talento y sentido de la oportunidad, forjó una importante fortuna, siendo a su vez un verdadero emprendedor en el progreso de Argentina, sin dejar de amar y ayudar a su tierra natal.

Fue presidente y miembro fundador del Banco Inmobiliario, entidad que adquirió en 1889 las tierras de lo que hoy en día es el barrio de Villa Devoto, en Buenos Aires.

En 1905, Antonio Devoto adquirió 328 mil hectáreas de campo a la compañía inglesa South American Land Company, comenzando así un proyecto agrícola y ganadero de gran envergadura a través de la Sociedad Anónima Estancias Trenes. Más tarde en el mismo año financió la construcción de un asilo para huérfanos de origen italiano en el barrio, el cual desgraciadamente fue destruido en un incendio en 1922.

En 1913, Devoto y su segunda esposa Elina Pombo, compraron una manzana en el nuevo barrio, con frente sobre la Avenida Nacional, hoy Salvador María del Carril, con la finalidad de construir allí un palacio, destinado a ser su vivienda familiar. El Palacio Devoto era un excepcional edificio que tenía una superficie de 10.238 m<sup>2</sup> y que fue proyectado por el afamado arquitecto Juan Antonio Buschiazzo. Los Devoto nunca pudieron verlo concluido y tampoco lo habitaron debido a que ambos fallecieron durante el transcurso de la década siguiente. Antonio murió en 1916 y su esposa en 1923.

Aquella querida escuela inaugurada en mayo de 1921 en un edificio que debido a su mal estado fue reemplazado por la actual, continua educando a generaciones de niños del barrio con la misma calidad de siempre, todos la conocen por la “escuela Antonio Devoto”

El año 2020 nos sorprende con la pandemia pero es grato leer en el blog de la escuela que siempre tuvo respuesta a su comunidad educativa “ *En estos meses **aprendimos a trabajar en entornos virtuales**, a usar nuevas plataformas y estrategias para desarrollar los contenidos de cada área, a dar clases sin tizas y a abrazarnos sin contacto, pero con mucho más cariño.....Nuestros alumnos aprendieron a ser más autónomos con la tecnología, a ser más creativos y recursivos, enseñándonos a todos que la escuela es más que un lugar físico y sosteniéndonos día a día en las videollamadas con sus alegrías y ocurrencias.....*”, en el mes de octubre del año pasado se lee ...”*Ahora **volvemos a nuestro edificio, porque de la escuela nunca nos fuimos**. Volvemos para revincularnos presencialmente con los chicos y chicas, para quienes la virtualidad no es suficiente en su proceso de aprendizaje y para intentar darle un cierre a la maravillosa etapa de la educación primaria*”



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Hoy transitamos un nuevo año de pandemia y la escuela, en este contexto tan especial, a sabiendas de que los lazos sociales se construyen en el encuentro con el otro, ha procurado constituirse y renovarse día a día, como espacio de encuentro donde cada uno es reconocido como parte de la institución, generando un ambiente de confianza que habilita la circulación de la palabra y la apertura a la escucha.

La pandemia ha golpeado a todos de diferentes maneras, pero especialmente a las instituciones educativas que han tenido que reinventar la manera de educar a nuestra niñez, procurando mantener su interés por la enseñanza. La Escuela N 15 Antonio Devoto supo demostrar su compromiso y dedicación para con sus alumnos durante esta época tan difícil que nos toca atravesar.

En su 100º aniversario resulta oportuno resaltar su trayectoria que ha contribuido a la formación de la niñez, dejando profunda huella en el sendero de su educación.

Por lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en la aprobación del presente proyecto de declaración.